

Fecha: 19-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: "Casi no quedan cupos": La búsqueda por una vacante previo a los resultados de admisión

Pág. : 6
 Cm2: 755,4

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Universidades, con sus vías de ingreso especial, y el mundo técnico profesional, sin PAES

"Casi no quedan cupos": La búsqueda por una vacante previo a los resultados de admisión

Psicología, Medicina Veterinaria y Metalurgia e Informática están entre las carreras más demandadas.

MACARENA CERDA M. y ANA NAVARRO S.

Miles de jóvenes han visto correr lento las horas estos últimos días, a la espera de los resultados de las postulaciones a las instituciones de enseñanza terciaria que participan del Sistema Único de Admisión 2026. No obstante, al mediodía de este lunes comienza a acabarse la incertidumbre, cuando se liberen los resultados oficiales.

Sin embargo, son varios los que buscan acortar los plazos y se matricularán antes de que culmine el proceso formal, ya sea vía admisión especial en los planteles, o de manera directa en universidades o Centros de Formación Técnica (CFT) e Institutos Profesionales (IP) que no piden puntaje en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

En 2025, más de 595 mil personas se matricularon en la educación TP, representando a casi el 45% de quienes accedieron a la educación terciaria.

Con todo, la tendencia al alza en los matriculados durante los últimos años —han subido más de 10% desde 2021— indica que en este período quizás sea posible superar los 1,3 millones de alumnos que en el proceso anterior se inscribieron en alguna carrera.

A nivel país, los programas más demandados el año pasado fueron las licenciaturas en Psicología, Derecho e Ingeniería Comercial (ver infografía).

Admisión especial universitaria

Ciertos talentos pueden abrir las puertas a la educación superior, y es una apuesta que muchos jóvenes toman, sobre todo en carreras altamente requeridas.

Fernanda Karmy, directora de Admisión de la U. de los Andes, señala que han evidenciado "un aumento del 20% versus el mis-



HECTOR LORES

Carreras con mayor número de matrículas en 2025

Por tipo de institución

Institutos profesionales

Administración de Empresas e Ing. Asociadas	26.672
Ingeniería en Computación e Informática	26.545
Ingeniería en Mecánica Automotriz	22.070

Centros de Formación Técnica

Técnico en Enfermería	22.589
Técnico en Administración de Empresas	12.317
Técnico Asistente del Educador de Párvulos	10.236

Universidades

Psicología	56.549
Derecho	49.807
Ingeniería Comercial	47.107

Fuente: mifuturo.cl

“Estas modalidades (online) permiten conciliar vida familiar, trabajo y ofrecen mayor seguridad al evitar el horario vespertino”.

SERGIO MORALES
 CONSEJO DE RECTORES VERTEBRAL

mo período del año anterior" en la demanda de cupos vía especial. De ellos, 65% son mujeres, mientras que "las carreras que muestran más interés este año serían Medicina, Ingeniería Civil, Ingeniería Comercial y Derecho".

Luis Felipe Uribe, director general de admisión de la U. San Sebastián, hace un balance positivo

de este año "en comparación a procesos anteriores por el interés que despiertan nuestras carreras, en especial en las áreas de Salud".

Psicología, Medicina Veterinaria e ingenierías encabezan la lista de sus solicitudes, y afirma que de las vacantes disponibles por esta vía, "Química y Farmacia, y en el caso de algunas sedes, Medicina Veterinaria, Obstetricia y Kine-

siología ya están sin muchas opciones".

Siguiendo el mismo patrón, la U. Austral indica que las más demandadas son Medicina Veterinaria, Derecho, Química y Farmacia e Ingeniería Comercial.

E tanto, la Uniacc dice que su demanda "se concentra principalmente en Psicología, junto con carreras del ámbito creativo como Danza y Coreografía, Música y Composición", con una matrícula 65% femenina.

Educación TP: Una demanda histórica"

El proceso de matrícula de las instituciones TP suele partir en octubre y culmina en abril. En este contexto, Diego Errázuriz, director de Admisión de Duoc UC,

señala que para este período ya han completado los cupos de carreras como "Informática, Mecánica Automotriz, Mantenimiento Industrial y Construcción". Aunque el 58% de sus matriculados hasta ahora son hombres, señala que el porcentaje de mujeres refleja "avances graduales en la participación femenina, especialmente en áreas tradicionalmente masculinizadas".

El ingeniero comercial destaca el "rol clave" de las carreras técnicas, pues "son más cortas, tienen alta empleabilidad y entran gan competiciones concretas desde los primeros semestres. Además, no son trayectorias cerradas, ya que permiten continuar estudios y proyectar el desarrollo profesional en el tiempo".

Para Lucas Palacios, rector de Inacap, "el presente proceso de matrícula muestra una demanda histórica en carreras técnicas y técnico-profesionales ligadas a áreas tecnológicas y de ingenierías aplicadas". Ejemplifica con casos como Mecatrónica, Metalúrgica o Ingeniería Eléctrica, en las que "nos ha ido tan bien, que ya casi no nos quedan cupos disponibles".

Y agrega que la matrícula muestra un crecimiento de casi

FECHAS CLAVE

■ **19 DE ENERO**, a las 12:00 horas, se darán a conocer los resultados del proceso de selección regular.

■ **20 DE ENERO** se inicia el primer período de matrículas, hasta el jueves 22. Corresponde a quienes fueron preseleccionados en alguna de sus preferencias en primera instancia.

■ **23 DE ENERO** comienza el segundo período de inscripciones, y se cierra el 29. Es la oportunidad de quienes quedaron en lista de espera.

un 5% adicional respecto del período anterior.

Sergio Morales, presidente de Vertebraal (Consejo de Rectores de IP y CFT acreditados) afirma que las carreras online "hace aproximadamente seis años duplicaron su matrícula, dándoles mucha fuerza a Ingeniería en Administración e Informática, por ejemplo".

A una llamada de distancia

El subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana (FA), sostiene que "las universidades, en el marco de su autonomía, pueden desarrollar acciones de difusión y atracción, siempre dentro de la normativa vigente. Desde el Estado, nuestro rol es resguardar que estas prácticas se ajusten a la ley".

Al respecto, Karmy afirma que "hay estudiantes que han solicitado ser contactados, o postularon a quienes querían tener una mayor orientación a la hora de decidir qué estudiar. La U. de los Andes los contacta y les cuenta sobre características de los programas, de la universidad y beneficios estudiantes como becas. El objetivo es dar acompañamiento y que tomen decisiones con toda la información disponible".

Asimismo, Uribe, de la U. San Sebastián, dice que ellos contactan a quienes han solicitado información por algunos de los canales que disponemos a los jóvenes para admisión y nuestras redes sociales".